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2. LISTE DES ACRONYMES 
AEP  Association étudiante de Polytechnique 

AÉCSP  Association des Étudiants aux Cycles Supérieurs de Polytechnique 

ASAP  Association des services alimentaires de Polytechnique 

ASEQ  Alliance pour la Santé Étudiante au Québec 

BCAPG  Bureau d’agrément des programmes de génie 

BIPCV  Bureau d’intervention et de prévention des conflits et de la violence 

CA  Conseil d’administration 

CAA  Coordination aux affaires académiques 

CAE  Coordination aux affaires externes 

CAU  Coordination aux affaires universitaires 

CC  Conseil central 

CCOM  Coordination aux communications 

CPE  Centre de la petite enfance 

CRÉIQ  Confédération pour le rayonnement étudiant en ingénierie aux 
Québec 

CVE  Coordination à la vie étudiante 

CVÉ Comité institutionnel de la vie étudiante 

EDI  Équité Diversité Inclusion 

FAIE  Fonds d’aide aux initiatives étudiantes 

FB Facebook 

FCEG Fédération canadienne étudiante de génie 

IG Instagram 

ISF  Ingénieur sans Frontière 
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PHARE Prospection des habitudes et aspirations résidentielles étudiantes  

PINEP  Programme d’intégration des nouveaux étudiants de  Polytechnique 

PME Programme Mieux-Être 

PR  Présidence 

SEP  Service aux étudiants de Polytechnique 

SG  Secrétariat Général 

ST  Société technique 

UTILE  Unité de travail pour l’implantation de logement étudiant 

UEQ  Union étudiante du Québec 

VACS  Violences à caractère sexuel 

VPFS  Vice-présidence aux finances et services 
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3. INTRODUCTION 
Le mandat 2020-2021 fut la 68e année de service de l’Association étudiante de 
Polytechnique. L’année fut marquée par la crise de la COVID-19 qui a engendré de 
nombreuses complications dans les universités. En début de mandat, l’équipe s’est 
dotée de plusieurs plans d’action d’orientations à réaliser. Cependant, plusieurs 
événements sont venus compliquer l’avancement de ces orientations, notamment 
l’effectif réduit de l’association qui a dû composer avec une équipe de 7 personnes 
en début de mandat puis à 6 personnes à partir de novembre. Plusieurs projets sont 
apparus en cours de route, notamment l’implication étudiante dans le mouvement 
arrêtons GNL, ou encore les demandes de modifications du mode de notation pour 
le système succès ou échec. Les logiciels de télésurveillance ont aussi fait partie des 
combats de l’AEP lors du mandat 2020-2021. Bref, certaines orientations ont tout 
de même pu être terminées ou encore bien entamées, mais certaines ont dû être 
mises de côté du au nombreux imprévues et à la situation particulière. Toutefois, 
l’équipe de l’AEP a travaillé fort toute l’année pour accomplir au plus de ses 
capacités le mandat qui lui a été donné. Ce rapport présentera les avancements et 
les accomplissements du comité de coordination.  

4. AFFAIRES INSTITUTIONNELLES 

4.1 LES MODALITÉS DE RÉTRIBUTION DES DIRIGEANT.E.S 

L’enjeu des modalités de rétribution des dirigeant.e.s a été intégré à l’orientation 1. 
L’orientation 1 concernait le secrétariat général et la vice-présidence aux finances 
et services. L’instabilité est la démission au secrétariat général a compromis la 
réalisation de l’orientation. Toutefois, à la fin du mandat, à compter du mois de 
février, le dossier a été repris par la vice-présidence aux finances et services. À cet 
effet, un document a été préparé pour le dernier CA à titre informatif. 

Documentation CA110 - complété mais pas adopté 

Recommandations Que l’AEP adopte en CA le rapport CA110 et 
modifie la politique CA010 en conséquence 
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4.2 LA DIVERSIFICATION ET L’AMÉLIORATION DE SES PARTENARIATS ET DE SES 

COMMANDITES 

TD ASSURANCES 
Le partenaire est très satisfait du partenariat de cette année, comme mentionné par 
échange courriel. Pour se donner une idée, la croissance du nombre de polices cette 
année a été de 47,5%.  
 
GÉNIUM360 
Le partenaire est très satisfait du partenariat de cette année. Nous avons accompli 
plus du double d’inscription à comparer à l’an dernier. La signature de ce contrat 
est à faire au début du mandat. Nous signons des ententes d’une année avec eux. 
Je suggère de faire augmenter la commandite étant donné nos résultats. 
 
BNC 
Le contrat avec BNC venait à échéance au début de notre mandat. Le contrat n’a 
malheureusement pas été renouvelé. Le HEC avait un contrat avec BNC qui venait 
également à échéance. Nous voulions nous unir avec le HEC afin de signer une 
entente plus avantageuse autant pour les associations que pour la banque. Des 
discussions en début de mandat ont eu lieu avec le HEC afin de bâtir un plan. 
Toutefois, les suivis avec le HEC étaient difficiles, faute de quoi les rencontres ont 
cessé. L’association n’avait pas de souci monétaire cette année en raison de la 
pandémie ; c’est la principale raison qui a fait que nous n’avons pas continué à 
mettre du temps à reconduire notre entente avec la banque. Par contre, pour l’an 
prochain, ça serait une des premières choses à régler. La commandite de BNC est 
d’un bon montant. 
 
FIZZ 
L’AEP a été en relation avec Fizz à partir de la fin de l’été. Les premières discussions 
avaient pour sujet les intégrations de la session d’automne 2020. Nous avons fini 
par signer une entente sous forme d’activation pour les intégrations A20. 
Une fois les intégrations A20 terminées, les discussions se sont poursuivies afin de 
voir la possibilité d’un partenariat concernant leurs services mobiles et internet. La 
signature de ce partenariat s’est faite quelques jours avant la fin du mandat 2020-
2021 du comité de coordination. Dans la prochaine année, il faudrait pousser pour 
obtenir plus de rabais pour les étudiant.e.s lorsque sera le temps de renouveler le 
contrat. En ce moment, l’association bénéficie beaucoup, mais il serait intéressant 
d’en donner plus aux étudiant.e.s également. 
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Fizz est une compagnie intéressante pour du « goodie », soient des articles 
promotionnels, des articles pour des tirages, des prix, etc. Ne pas hésiter à les 
contacter cette année pour en obtenir. 
 
CHARTON HOBBS 
Lors de la préparation des intégrations d’automne 2020, Charton Hobbs a été 
approché, mais rien n’a été conclu. Avec un partenariat, ils pourraient nous 
permettre d’économiser de l’argent pour l’achat de certains alcools forts, mais 
surtout sur le vin. Il n’y a pas eu d’événements et on est passé à autre chose pendant 
l’année. 
 
C&G  
Il n’y a pas eu grand développement avec Connect&Go en raison de la pandémie et 
du faible nombre d’événements qui ont eu lieu. Je recommande donc de regarder 
le rapport de l’an dernier afin de continuer ce qui y a été écrit. À mentionner qu’il y 
a eu un gros roulement de personnel chez Connect&Go en raison de la pandémie. 
Nos deux représentants n’y sont plus, et le directeur qui avait repris la charge est 
lui aussi parti. Notre personne contact chez Connect&Go est maintenant Myriam 
Blanchette. 
 
GURU 
Au début du mandat 2020-2021, Guru nous a approché et nous avons eu plusieurs 
échanges. Avant d’aller plus loin dans le processus, nous avons pris contact avec 
Polytechnique puisque les boissons énergisantes sur le campus causent un certain 
enjeu. Polytechnique (Amélie Tanguy) nous a fait part de ses préoccupations par 
rapport à l’aspect DD et aussi du mélange d’alcool et de boisson énergisante. 
L’AEP a statué qu’elle n’irait pas de l’avant avec des contenants à usage unique. 
Suite à cela, il n’y a pas eu de suivi avec Guru. Il pourrait être intéressant de les 
relancer question de voir s’ils n’ont pas une alternative à nous proposer. 
 
ROUGE MÉDIA 
Un partenariat a été signé avec eux pour plusieurs années. Cette année a donc été 
d’entretenir les bonnes relations avec le partenaire. À mentionner qu’ils se sont fait 
acheter par Rogers au courant de notre mandat, mais notre contrat n’a pas été 
impacté par cela. 
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KERNEL 
Vers le début de l’été 2020, Kernel nous a contactés. Ils nous ont proposé un 
partenariat intéressant pour les étudiants étrangers qui viennent au pays. Un 
contrat a été signé, mais ils ont manqué de ressources et leur plateforme n’était pas 
entièrement prête. Il faudrait les relancer afin de voir où  ils en sont rendu dans leur 
processus, question de pouvoir faire profiter nos étudiant.e.s dès que ce sera 
possible. 
 
CEPSUM - MONTAGNE S’ACTIVE 
Cet hiver, l’AEP s’est fait invité à participer au gros projet nommé « La montagne 
s’active», regroupant les trois universités de la montagne afin de mobiliser les 
étudiant.e.s au sport en cette période de pandémie. La participation avec les autres 
associations et le CEPSUM était bonne et le projet a été une réussite. Une 
rencontre post-mortem a eu lieu, et un rapport devrait suivre dans les prochaines 
semaines par Laurence Blanchette du CEPSUM. Il s’agit définitivement d’un projet 
à intégrer de nouveau si l’opportunité se présente. 
 
SITE WEB 
De nombreux changements ont été apportés au site web de l’AEP cette année. En 
voici les points majeurs.  

1. Une nouvelle section de ressources a été créée. Cela a demandé à revoir la 
disposition de certains de nos onglets, dont la documentation 
(anciennement nommés « Ressources »). Cette nouvelle section recueille des 
ressources pour les étudiant.e.s, comme, par exemple, la portion « Santé 
Psychologique » qui est déjà présente. 

2. Une boutique pour nos services a été mise sur pied. Pour l’instant, elle ne 
contient que le paiement pour les cours de langue, mais il sera possible d’en 
ajouter au besoin. 

3. Nous cherchions à présenter de l’actualité sur notre site web. Une page 
d’actualité avec des articles a été essayée, mais cela n’a pas été une réussite. 
Suite à quelques recherches, il a été possible d’intégrer nos publications 
Facebook directement sur la page d’accueil de notre site web. Ainsi, en 
temps réel, toutes nouvelles publications sur nos réseaux sociaux se 
trouvent sur notre site web. Les étudiant.e.s n’ont plus besoin de Facebook 
pour avoir toutes les informations par rapport à l’association. L’outil utilisé 
pour l’intégration est Elfsight. 

4. Un calendrier était présent sur le site web, mais il nécessitait beaucoup 
d’entretien selon les commentaires des anciens membres du comité de 
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coordination. Une intégration d’un calendrier Google a donc été réalisée. 
Son utilisation est très simple comparé à ce qui était présent auparavant. Ce 
calendrier a été utilisé pour afficher nos instances officielles, et il pourra être 
utilisé pour afficher les événements lorsque la situation nous permettra d’en 
tenir. 

5. Un effort constant a été mis afin de mettre un peu plus à profit notre 
carousel en page principale. Quelques entités ont été approchées afin de 
leur permettre d’afficher des visuels à cet endroit (BIPCV, ASAP, etc.). Pour 
nos grosses campagnes de communications, nous demandions également à 
nos partenaires de nous fournir des visuels pour le carrousel (enquête éclair 
sur la santé psychologique de l’UEQ, PHARE de l’UTILE, La montagne 
s’active du CEPSUM, etc.). 
 

INFOLETTRE 
Dans le but de diversifier nos canaux de communication avec les étudiant.e.s, nous 
avons eu l’idée de nous aventurer dans une infolettre. Le CA et le CC ont été 
impliqués dans les discussions afin d’obtenir encore plus d’opinion par rapport à 
cette idée. Voici ce qu’à été ma conclusion de cette initiative : Les informations de 
l’association commencent à se trouver à trop d'endroits (site web, FB, IG, story, site 
web de Polytechnique, courriel, etc.). Je suis plutôt d’avis de garder la formule 
simple, mais efficace. Une infolettre n’aurait fait que répéter encore les mêmes 
informations déjà présentes sur nos différentes plateformes. Nous avons donc mis 
du temps et de l’effort à informer les étudiant.e.s sur nos plateformes, de façon à 
les amener à nous connaître et les abonner à nos plateformes de communications 
déjà existantes plutôt que d’en créer d’autres. 
 
PLATEFORME D’AIDE AUX RÉSEAUX-SOCIAUX (SPROUT, HOOTSUITE, ETC.) 
Suite à des recherches et une discussion avec un expert, j’ai exploré la possibilité 
d’utiliser une plateforme d’aide pour gérer nos réseaux sociaux. Le but d’une telle 
plateforme : se simplifier la vie pour la programmation de nos publications. Au 
début du mandat, ce qu’il manquait : création de story FB et IG ; Gestion de FB et 
de IG à un seul endroit ; Pour IG, il fallait absolument aller dans l’application pour 
en faire la gestion ; Programmer d’avance des publications ; Voir rapidement et 
facilement les publications planifiées. Suite à ces constatations, deux plateformes 
ont été essayées soient Hootsuite et Sprout. 
 
Finalement, Facebook a apporté une quantité importante de changements à sa 
console d’administration de page. Facebook Business a vu le jour au courant de 
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notre mandat et un nombre important de fonctionnalités y ont été ajoutées depuis.  
Payer pour une plateforme d’aide comme Sprout ne me semblait pas justifié, du fait 
que le montant lié à son utilisation était plutôt significatif et que l’apport de 
fonctionnalités d’une telle plateforme n’était pas grand. 
 
Pour la prochaine année, je recommande de se pencher sur l’utilisation de LinkedIn 
de façon un peu plus courante, mais je n’en ferais pas une priorité. 
 
HALL DE LA VIE ÉTUDIANTE 
Il faudrait le faire plus tôt l’an prochain. Au milieu de la session d’automne, il faudrait 
commencer à recueillir les photos des comités. J’ai trop tardé cette année. Ça serait 
vraiment intéressant de le faire pour le CA, le CC, le CoCo et possiblement les 
comités à la vie étudiante. 

S’il y a des événements l’an prochain, il faudrait continuer le travail avec PolyPhoto 
pour les « photos éphémères ». À tous les mois, les meilleures photos du mois 
précédent sont affichées. 

TIRAGES-CONCOURS 
Le tirage nous a permis de récolter presque autant d’inscriptions que les élections 
générales H21. Dans le formulaire d’inscription, dire aux étudiant.e.s de nous suivre 
sur les réseaux sociaux. C’est une bonne façon de nous faire connaître et d’amener 
les étudiant.e.s à nous suivre. Des prix à gagner, les gens aiment ça ! Je recommande 
définitivement de refaire des tirages lors du prochain mandat.  
 
DISTRIBUTION DE CAFÉ 
Une telle initiative permet de faire connaître les bureaux de l’AEP puisque les 
étudiant.e.s n’ont pas le choix de venir dans la vitrine étudiante pour récupérer du 
café. Cela donne de la visibilité à l’AEP auprès des étudiant.e.s. Je recommande 
définitivement de refaire cela lors du prochain mandat. 

 

Documentation ● Charton Hobbs - Fichier Sheets concernant une 
approximation du nombre de bouteilles de vin 
annuellement achetées par les comités. 

● Tous les contrats se trouvent dans le Drive. 
● Asana - Toute la planification des 

communications s’y trouve. 
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Recommandations ● Que l’AEP continue à travailler sur la mise en 
place de partenariats diversifiés pour le plus 
grand bénéfice de ses membres. 

● Que l’AEP augmente la commandite de 
Génium360. 

● Que l’AEP négocie de nouveau un contrat avec 
BNC. 

● Que l’AEP poursuive la tenue de tirages. 
● Que l’AEP poursuive la tenue de distribution de 

café. 

 

4.3 L’AMÉLIORATION DES PRATIQUES EN DÉVELOPPEMENT DURABLE 

Afin de promouvoir la mise en place de nouvelles pratiques et initiatives en 
développement durable au sein des comités, que ce soit dans les locaux ou lors des 
activités, l’AEP a mis en place une nouvelle politique de distribution de 
commandites en développement durable. Cette politique a pour but de compenser 
les coûts supplémentaires non prévus  qu’une nouvelle pratique en développement 
durable pourrait engendrer.  

Documentation CA011 -  Politique de distribution des commandites 
en développement durable 

Recommandations ● Mettre à jour le guide de l’événement 
écoresponsable 

● Que l’AEP continue à travailler à améliorer ses 
pratiques en développement durable 

 

4.4 LES REMERCIEMENTS POUR LES BÉNÉVOLES 

L’orientation sur le remerciement des bénévoles a été mise en place dans le but de 
répondre à la nécessité de trouver une formule juste et adéquate pour remercier 
les impliqué.e.s de l’Association à travers ses comités, qui, souvent, ont droit à un 
traitement différent. Cependant, cette orientation a été abandonnée en cours de 
mandat dû à l’absence de vie étudiante et, par conséquent, l’absence de formule de 
remerciement standard mis en place pendant l’année par les comités. 
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Documentation Orientation abandonnée - N/A 

Recommandations Que l’AEP envisage de reprendre l’orientation à titre 
informel si un retour de la vie étudiante devient une 
réalité pendant le mandat 2021-2022 et relance 
l’orientation une fois la vie étudiante pleinement 
reprise 

 

4.5 LA RESTRUCTURATION DES FINANCES 

Un rapport de suivi d’orientation a été préparé et adopté au mois de novembre 
2020. On y constate quelques problèmes liés à la gestion financière de 
l’Association. La plupart des éléments identifiés ont directement conduit à une 
action en conséquence. Les actions proposées ont presque toutes été mises en 
application. Certaines autres ont été mises de côté, faute de temps ou d’utilité à 
court terme. La question de l’externalisation de la paie a, par ailleurs, été identifiée, 
mais a été remise en question à la suite d’un phénomène de résistance manifesté 
par la technicienne-comptable de l’Association. 

Cette orientation revient d’une année à l’autre, mais avec différents objectifs selon 
l’approche qui y est donnée. Le  prochain mandat pourrait mériter une attention 
particulière au niveau de la transition du système comptable et de la redéfinition 
des comptes grand livre. 

Documentation Document de suivi - orientation 5 

Recommandations Que l’AEP termine son travail de transition du 
système comptable 

 

4.6 MEILLEURE REPRÉSENTATION DES MEMBRES AUX CERTIFICATS ET 

MICROPROGRAMMES 

L’orientation sur la représentation des membres aux certificats et 
microprogrammes s’est conclue par la rédaction du rapport CC114 et présente 
quelques recommandations par rapport aux enjeux de représentation des membres 
aux certificats et microprogrammes dans la structure et les événements de 
l’Association. L’avis CC114 est fondé sur les résultats du sondage réalisé auprès de 
la population aux certificats et microprogrammes pendant le mandat 2019-2020. 
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Documentation CC114 - Avis sur la condition étudiante aux 
certificats et microprogrammes 

Recommandations Que l’AEP veille à l’application des 
recommandations contenues dans le rapport CC114 

 

4.7 COMITÉ INSTITUTIONNEL DE LA VIE ÉTUDIANTE 

Le comité de la vie étudiante est un nouveau comité institutionnel de 
Polytechnique qui a été adopté par le CA de Polytechnique le 18 février 2021. Ce 
comité est une instance consultative et décisionnelle où siège la DAR, la DFR, l’AEP 
ainsi que l’AECSP. Le CVE concerne exclusivement la vie étudiante ainsi que les 
enjeux de la condition étudiante tels que la santé psychologique, la lutte et 
prévention des VACS, la consommation responsable d’alcool, l’implication 
parascolaire, etc.  

Documentation Statuts du CVE adoptés par le CA de Polytechnique 
(dans le Drive) 

Recommandations Que l’AEP travaille avec le CVE sur les sujets 
suivants: 

● Consommation responsable d’alcool 
● Supervision des comités indépendants 
● Santé psychologique 

 

4.8 GESTION DU FAIE ET DES COMMANDITES 

Cette année, le Comité de sélection a reçu un total de 6 projets à évaluer. Parmi les 
6 demandes présentées à la session d’automne, 4 ont été acceptées et 2 ont été 
refusées avec la recommandation d’être soumises à nouveau pour la session 
d’hiver. Ces 2 demandes ont été approuvées à la session d’hiver après un octroi de 
financement par Polytechnique pour un des deux projets et de meilleures 
explications pour le deuxième projet. 

Quant aux commandites de l’Association, l’utilisation a été plus limitée cette année 
dû à une réduction du nombre d’activités et une limitation du recours systématique 
aux subventions des partenaires et commandites générales pour financer des 
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activités récurrentes, puisque cela revient à accorder un impact supplémentaire au 
comité tout en alourdissant le travail administratif. 

Documentation Rapports du FAIE et rapport des commandites 

Recommandations Que l’AEP limite le recours aux subventions des 
partenaires et commandites générales pour financer 
des activités récurrentes 

 

4.9 GESTION DES RESSOURCES HUMAINES 

Le mandat 2020-2021 a été particulier à de nombreux niveaux, notamment au 
niveau de la gestion des ressources humaines. À cet effet, la décision de maintenir 
les salaires et avantages des employés a été prise. Néanmoins, une difficulté liée à 
la gestion a rapidement été constatée avec la distance causée par le télétravail et 
l’absence d’une personne formellement attitrée à la gestion des ressources 
humaines. Somme toute, l’année s’est déroulée de façon satisfaisante par rapport 
aux attentes définies auprès des employées et de la réalité des tâches à accomplir. 
On constate néanmoins qu’une meilleure distribution des tâches aurait pu être 
effectuée, notamment auprès de la commis à l’accueil. 

Plus précisément, des lacunes au niveau de la formation ont été formulées par la 
commis à l’accueil. Un meilleur suivi aurait pu être profitable pour l’Association. 

Documentation - 

Recommandations Que l’AEP assure un encadrement adéquat de ses 
ressources humaines et envisage une meilleure 
formation de ses employé.e.s 

 

4.10 GESTION DU COMPTE DE BANQUE 

Contrairement à l’année dernière, la relation avec le directeur de compte à la 
Banque Royale s’est avérée plus aisée. Cependant, des délais notables ont été la 
réalité de l’Association cette année encore. Un changement de directeur de compte 
a aussi touché l’AEP cette année, à mi-mandat. Plus précisément, la gestion difficile 
des cartes de crédit et une certaine lenteur à traiter les demandes sont en jeu. Or, 
cette année, il n’aurait pas été nécessaire d’accéder à ses cartes de crédit. 
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Documentation - 

Recommandations Que l’AEP évite le recours à des cartes de crédit si 
cela ne s’avère pas absolument nécessaire 

 

4.11 GESTION DE LA RELATION AVEC L’ASAP 

L’année 2020-2021 a été particulièrement difficile financièrement pour l’ASAP, 
faute de revenus stables et de stabilité. Un semblant de différend avec l’Association 
s’est rapidement matérialisé au sujet de la question des matos de l’année, pour 
lesquels l’ASAP semblait ne pas vouloir respecter les termes du contrat. Finalement, 
une approche permissive a été adoptée vis-à-vis de l’ASAP considérant la situation 
financière difficile vécue par l’organisme. 

Documentation - 

Recommandations Que l’AEP assure une représentation forte auprès 
de l’ASAP et maintienne des relations cordiales où 
l’AEP assume pleinement son rôle de gestionnaire 
des services alimentaires 

5. AFFAIRES ÉTUDIANTES 

5.1 MIEUX PRÉVENIR ET LUTTER CONTRE LES VACS 

SENSIBILISATION AUX VACS ET AUX INCIVILITÉS 
La dernière année a apporté plusieurs opportunités de travailler en collaboration 
avec le BIPCV afin de sensibiliser la communauté polytechnicienne aux VACS et 
aux incivilités ainsi qu’informer la communauté des ressources qui sont à leur 
disposition. Le comité permanent du milieu de vie, sur lequel les membres de l’AEP 
ont deux sièges, a formé plusieurs sous-comités de travail, dont un comité de travail 
en sensibilisation. L’AEP a aussi collaboré avec le BIPCV pour la mise en œuvre 
d’une nouvelle campagne de sensibilisation sous la forme de bandes dessinées.  
 

Documentation ● Bandes dessinées de sensibilisation (site web du 
BIPCV) 
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Recommandations ● Que l’AEP continue de collaborer avec le BIPCV 
afin de sensibiliser la communauté aux VACS et 
aux incivilités 

● Que l’AEP continue de siéger sur le comité 
permanent du milieu de vie de Polytechnique  

● Que l’AEP communique davantage les 
différentes ressources offerte à la communauté 

 
CADRE PROCÉDURALE  
Les intégrations furent pratiquement les seuls évènements officiels de l’Association 
au cours de l’année 2020-2021. En les observant d’un œil externe, nous avons pu 
déceler différentes pistes d’amélioration pour prévenir davantage les violences à 
caractère sexuel (VACS). Avec le conseil central de l’AEP (CC) et le BEEE, 
différentes résolutions ont été adoptées pour améliorer les pratiques de 
préventions et d’intervention de l’Association notamment l’élaboration d’une 
politique interne de prévention.  
 
En février, La coordination à la vie étudiante et la coordination aux affaires 
universitaires ont organisé deux rencontres avec le BEEE dans le but de rédiger une 
politique dans le but de codifier les actions de l’Association en cas de VACS. Une 
consultation avec Amel Elimam du BIPCV est venue questionner notre approche 
initiale. Le travail devrait être poursuivi durant le mandat 2021-2022. 
 

Documentation ● Administration - Bureau d'encadrement des 
évènements étudiants > 100 - Politique VACS 

Recommandations ● Que l’AEP se dote d’un cadre codifié pour 
prévenir et agir contre les VACS dans les 
activités rattachées à la vie étudiante. 

● Que l’AEP consulte le BIPCV et Juripop pour la 
rédaction des documents décrivant un tel cadre. 

 

5.2 AMÉLIORATION DE LA REPRÉSENTATION ÉTUDIANTE À POLYTECHNIQUE 

LE PROCESSUS DE NOMINATION DE LA DIRECTION GÉNÉRALE 
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La nomination de la direction générale est un enjeu sur lequel l’AEP s’est penché 
régulièrement pendant son existence. Une ébauche d’avis sur le processus de 
nomination de la direction générale de Polytechnique est en cours depuis déjà 
plusieurs années. Le comité de coordination n’a pas touché à cet avis lors du mandat 
2020-2021. Ainsi, les recommandations pour ce dossier restent essentiellement les 
mêmes que celles de l’année dernière.  

Il est à noter que le directeur général, Philippe Tanguy, a demandé à renouveler son 
mandat. Le processus de renouvellement est donc en marche lors de l’écriture du 
rapport. Dans le cas où le conseil d’administration de Polytechnique ne permettrait 
pas à M. Tanguy de poursuivre en tant que directeur général de Polytechnique, 
l’AEP devra se pencher sur cette question, qui est très importante pour le futur de 
l’AEP et de Polytechnique.  

Documentation Brouillon - Avis sur la nomination de la direction 
générale 

Recommandations Que l’AEP  complète le discours sur le processus 
de nomination de la direction générale en vue des 
élections de 2023. 

 

LOI SUR POLYTECHNIQUE 

Cette partie de l’orientation a principalement été mise de côté puisqu’elle dépend 
grandement de facteurs externes à l’Association. Toutefois, elle devra être centrale 
au prochain mandat puisque les démarches ont été entreprises par le conseil 
d’administration de Polytechnique afin d’ouvrir la loi et y apporter des 
changements. L’AEP devra saisir cette opportunité pour présenter ses différentes 
demandes, dont celle voulant que les associations étudiantes possèdent deux 
sièges sur le conseil d’administration. Il sera pertinent pour l’AEP de s’informer 
auprès de la FAECUM afin de connaître leur expérience avec l’ouverture de la loi 
sur l’Université de Montréal.  

 

 

Documentation Loi sur Polytechnique  

Recommandations ● Que l’AEP prépare ses demandes en vue de 
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l’ouverture de la loi sur Polytechnique. 

 

5.3 AMÉLIORATION CONTINUE DE LA CULTURE ENTOURANT SES ÉVÉNEMENTS 

Pour assister dans l’avancement de cette orientation, la coordination à la vie 
étudiante a recruté des membres de la communauté étudiante de Polytechnique 
pour former le Bureau d'encadrement des évènements étudiants (BEEE). Ce bureau 
de l’AEP, créé l’année précédente, deviendra une ressource primordiale. 
Durant l’été puis durant l’automne, un travail de recherches préliminaires a été 
entamé par rapport aux coutumes du service d’alcool des différents comités lors de 
leurs évènements. L’objectif était de construire une vision globale du service 
d’alcool pour ensuite déterminer les actions à poser pour éviter les abus lors des 
soirées.  
À ce moment, nous croyions encore possible un retour de la vie étudiante en hiver. 
Le projet fut abandonné lors de l’annonce du maintien des cours à distance pour la 
session d’hiver. 
 
L’orientation sur la culture des évènements est remplie de potentiel pour rendre les 
évènements de l’Association plus inclusifs et sécuritaires. De plus, un travail 
proactif de l’AEP met la DAR en confiance par rapport à nos activités. Il est dans le 
meilleur intérêt de l’AEP d'œuvrer dans le cadre de cette orientation pour les 
prochains mandats. 
 

Documentation Administration - Bureau d'encadrement des 
évènements étudiants > 010 - PVs 

Recommandations ● Que l’AEP reprennent l’orientation sur la culture 
des évènements lorsque la vie étudiante sera de 
retour suite à la pandémie 

 

5.4 ADAPTATION DES PRATIQUES DE POLYTECHNIQUE EN MATIÈRE D’ÉQUITÉ, 
DE DIVERSITÉ ET D’INCLUSION 

Le principal travail sur cette orientation se déroule dans le cadre du comité de 
travail sur la politique institutionnelle d’EDI de Polytechnique sur lequel l’AEP siège. 
Le travail sur ce comité a aussi apporté l’opportunité de participer à l’organisation 
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de groupes de discussion sur la future politique ainsi que sur la situation actuelle de 
l’EDI à Polytechnique notamment du point de vue des étudiants.   

Documentation - 

Recommandations ● Que l’AEP continue de travailler sur l’écriture de 
la politique institutionnelle d’EDI 

● Que l’AEP se penche sur ses pratiques en EDI 

6. AFFAIRES ACADÉMIQUES 

6.1 PRÉPARATION DE L’ASSOCIATION ET SES MEMBRES À LA VISITE DU BCAPG 

Cette orientation a été retirée en raison de l’annulation de la visite du BCAPG qui 
devait se dérouler en automne 2020. Cette visite aura lieu en automne 2021, alors 
cette orientation devra certainement revenir pour la prochaine année. 

6.2 LA FORMATION À DISTANCE 

Les événements liés à la COVID-19 ont grandement bouleversé tous les milieux et 
celui de l’enseignement supérieur n’a pas été épargné. Lors de la session d’hiver 
2020, tous les cours ont dû être convertis en cours en ligne, et tous les cours de 
l’été 2020 ont également été offerts à distance. 

À la suite de ces événements, une partie du personnel enseignant a manifesté un 
intérêt à faire un virage vers la formation à distance, que ce soit pour des cours 
entièrement en ligne ou pour une formation hybride. Il est important que l’AEP se 
dote d’un discours sur la formation à distance en vue d’un retour  « à la normale ». 

Lors de l’été 2020, l’AEP a créé un sondage sur les préférences de la communauté 
étudiante en termes de formation à distance. Ce sondage avait aussi comme 
objectif de préparer l’association à la session d’automne 2020 en recueillant les 
commentaires et inquiétudes des personnes répondantes. Plus de 1200 réponses 
ont été recueillies. Cette orientation a été mise sur pause par la suite en raison de 
la charge de travail qui a grandement augmenté pour les affaires académiques (voir 
section 6.7). Dès l’été 2021, l’AEP devrait prendre le temps de compiler les résultats 
pour s’assurer d’avoir un discours le plus rapidement possible afin de faire les 
représentations appropriées auprès de la direction. L’AEP pourra travailler en 
collaboration avec la CREIQ sur cette orientation afin de s’assurer de 
l’harmonisation des recommandations. 
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Lors d’une réunion du 22 mars 2021, le conseil académique a autorisé la création 
du Comité d’orientation stratégique de la numérisation de l’enseignement, de 
l’apprentissage et de l’évaluation. L’AEP aura un siège sur ce comité, et devrait se 
fier aux recommandations de l’UEQ sur la formation à distance afin de s’assurer de 
la mise en place adéquate de mesures pour la formation à distance. 

Documentation ● Résultat du sondage sur les cours en ligne 
● Dossier cours en ligne dans le drive de la CAA 

2020-2021 
● Avis sur la formation à distance, Union 

étudiante du Québec 

Recommandations ● Que l’AEP se dote de positions sur la formation 
à distance  au premier cycle à Polytechnique 

● Que l’AEP harmonise ses recommandations sur 
la formation à distance avec celles de la CRÉIQ 

● Que l’AEP se fie sur les recommandations de 
l’UEQ en terme de formation à distance pour 
ses représentations 

 

6.3 ANALYSE DE LA VOLONTÉ DE SA COMMUNAUTÉ ÉTUDIANTE EN TERMES 

D’HORAIRES DE COURS 

Lors de l’année 2019-2020, les horaires de cours à Polytechnique ont été revus. 
Afin d’augmenter la quantité de plages horaires de trois heures, il a été décidé qu’un 
cours pourrait chevaucher la pause du dîner, et que les enseignants décideraient 
ainsi le moment pour prendre la pause dans leurs trois heures de cours. En raison 
de la covid-19, cette nouvelle mesure n’a pas été appliquée. Il faudra donc que l’AEP 
s’assure, lors du retour en présence, de la bonne application de cette nouvelle 
particularité afin que la pause soit respectée. Une façon de faire serait entre autres 
que la pause soit indiquée dans le plan de cours.  

Lors de l’année 2019-2020, l’AEP a mené une enquête auprès de sa population afin 
de cerner leurs préférences en termes d’horaires de cours. Cette année, les 
résultats de ce sondage ont été repris et un brouillon d’avis sur les horaires de cours 
a été entamé. Toutefois, la situation de la covid-19 a grandement changé l’enjeu 
sur les horaires de cours. En effet, si l’AEP adopte une position pour augmenter 
l’offre de cours à distance, cela aurait un impact sur les recommandations pour les 
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horaires de cours. Ainsi, il serait souhaitable que l’AEP adopte des positions sur la 
formation à distance avant de se doter de position sur les horaires de cours.  

Documentation Sondage sur les horaires de cours 2019-2020 
Brouillon de compilation des résultats et analyse 

Recommandations 
● Que l’AEP suive de près les modifications de la 

pause du dîner lors du retour en présentiel 
●  Que l’AEP mette cette orientation sur pause en 

attendant d’avoir un discours sur la formation à 
distance à Polytechnique 

 

6.4 TRAVAUX DE RECHERCHE SUR LA CONDITION DES ÉTUDIANTS ET 

ÉTUDIANTES INTERNATIONAUX 

Au début de l’année 2020, des discussions avaient été entamées avec le SEP afin 
de commencer une enquête à l’aide d’une firme externe sur la condition des 
étudiant.e.s internationaux.  Avec ce projet qui prenait forme, l’AEP en avait une 
orientation pour le mandat 2020-2021. Malheureusement, peu de temps après, la 
personne du SEP intéressée par ce projet n’étant plus employée à Polytechnique, 
le projet fut abandonné.  

D’autres opportunités de pouvoir travailler pour et avec la communauté étudiante 
internationale se sont toutefois présentées. L’AEP a pu participé à la table 
internationale, composée du SEP, de l’AÉCSP et de différents groupes étudiants, 
afin d’échanger sur l’inclusion des étudiant.e.s internationaux dans la vie étudiante. 
Le comité Poly-Cultures est aussi devenu Poly-I et se penche désormais sur la 
question de la condition des étudiants et étudiantes internationaux, il sera donc 
intéressant de pouvoir collaborer avec eux sur le sujet prochainement.  

Documentation - 

Recommandations ● Proposer à nouveau le projet d’enquête au SEP 
● Travailler davantage avec Poly-I 
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6.5 ADAPTATION DES PRATIQUES À POLYTECHNIQUE EN MATIÈRE DE SANTÉ 

MENTALE 

PROGRAMME MIEUX-ÊTRE (PME) 

Le Programme Mieux-Être est une ressource qui est disponible par l’entremise de 
l'ASEQ, notre fournisseur d’assurances. En 2019-2020, le programme avait été 
financé par le SEP, l’AEP et l’AECSP afin de le rendre accessible gratuitement à tous 
les étudiants de la communauté étudiante. À la rentrée de l’automne 2020, l’AEP a 
défendu le fait de garder ce programme gratuit pour tous les étudiant.e.s quand des 
discussions ont eu lieu pour qu’il ne soit plus financé. Il a finalement été résolu de 
continuer d’offrir le PME gratuitement pour l’année 2020-2021 et de l’aide 
gouvernementale a permis de le financer.  

Documentation - 

Recommandation Que l’AEP travaille avec le SEP et l’AECSP afin que 
le PME demeure gratuit et offert à toute la 
communauté 

 

PROGRAMMATION BIEN-ÊTRE 

Avec le contexte de pandémie, il n’était pas possible d’organiser les activités « 
habituelles » qui sont souvent offertes avant et pendant les périodes d’examens. Il 
a donc fallu trouver des alternatives à ses activités afin de pouvoir accompagner les 
étudiants même à distance. Aux finaux de la session d’automne, la programmation 
Bien-Être a été mise en place dans cette optique. Activités de yoga, ressources en 
santé psychologique, recettes santé et plusieurs autres étaient au programme qui 
s’est déroulé du 26 novembre au 17 décembre. Il était prévu de reconduire cette 
programmation lors de la session d’hiver mais cela n’a pas pu avoir lieu, faute de 
ressources humaines.  

Documentation Document Programmation Bien-Être dans le Drive 

Recommandation ● Travailler davantage avec Station Polytechnique 
et le SEP pour ce genre de projet 

● Reconduire le projet et l’adapter selon la 
situation (présentiel/distance) 
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ATELIERS “GÈRE TON MENTAL” 

Le SEP a mis en place une nouvelle série d’ateliers sur la santé psychologique. En 
collaborant avec le SEP, ces ateliers ont pu être offerts aux étudiants de 1er cycle. 
En raison d’une forte demande pour y participer, deux séries de ses ateliers ont eu 
lieu durant la session d’hiver 2021. 

Documentation - 

Recommandation Que l’AEP travaille avec le SEP afin de reconduire 
l’activité lors des prochaines sessions 

 

6.6 REPRÉSENTATION DES PARENTS-ÉTUDIANTS AU SEIN DE POLYTECHNIQUE 

Au début du mandat, l’AEP avait pris contact avec le CPE des Petits Génies afin 
d’améliorer les relations avec ceux-ci. Malheureusement, lors de la démission de la 
présidence en novembre dernier, ce contact a été perdu. Il serait important que 
l’AEP renoue avec le CPE l’année prochaine afin de s’assurer que les parents 
étudiants y soient bien représentés.  

À la fin du mandat 2020-2021, une parent étudiant a contacté l’association afin de 
parler de leurs conditions. Celle-ci a affirmé son intérêt à travailler avec l’association 
pour améliorer leurs conditions. L’AEP devrait saisir cette opportunité afin de créer 
un bureau pour avoir un canal de communication direct avec des parents étudiants, 
ce qui permettrait de mieux comprendre leur réalité. L'objectif serait de 
personnaliser les recommandations de l’AEP à l’expérience de ces parents-
étudiants.  

Documentation CC110, avis sur les parents-étudiants 
Avis sur les parents étudiants, Union étudiante du 
Québec 
 

Recommandations ● Que l’AEP demande à ce que Polytechnique se 
dote d’une politique de conciliation famille-
étude 

● Que l’AEP crée un bureau des parents-étudiants 
pour s’assurer d’avoir un canal de 
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communication avec cette communauté 
● Voir l’avis sur les parents-étudiants 

 

 6.7  CRISE DE LA COVID-19 

LES COMITÉS DE POLYTECHNIQUE 

Lors de la fin de l’année 2019-2020 et l’année 2020-2021, en raison de la 
pandémie, une quantité importante de comités ont été créés à Polytechnique, sur 
lesquels l’AEP a eu la chance de siéger. Les principaux sont les suivants. 

Le comité sur les laboratoires qui a comme objectif de réfléchir à des façons 
d’organiser les laboratoires à distance, mais aussi les laboratoires en présentiel dans 
le respect des consignes sanitaires.  

Le comité sur l’évaluation avait comme principal objectif de proposer des méthodes 
d’évaluation alternatives afin de contrer le plagiat et évaluer les apprentissages 
dans le cadre de l’enseignement à distance. C’est ensuite ce comité qui a écrit les 
différentes procédures nécessaires au bon déroulement des examens surveillés à 
distance (par ProctorExam ou par zoom).  

Le comité soutien à l’apprentissage a été créé afin de formuler des 
recommandations permettant de soutenir la réussite dans le contexte actuel. Ce 
comité a entre autres créé des documents comme «5 erreurs à éviter dans 
l’enseignement à distance» ou «12 stratégies pour accroître la motivation des 
étudiants et leur sentiment d’appartenance» afin de guider le corps enseignant et 
les départements. À l’hiver, ce comité a aussi formulé des recommandations pour 
améliorer la rétention des nouvelles personnes étudiantes à l’automne 2021.  

Le comité continuité en enseignement a été formé afin de préparer les différentes 
activités en présentiel à chaque session. C’est entre autres ce comité qui se penche 
sur la façon d’augmenter la présence sur le campus à l’automne 2021. 

Documentation -  

Recommandations ● Que l’AEP continue de participer aux nombreux 
comités créés par Polytechnique afin de bien 
représenter la communauté étudiante  
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LES EXAMENS FINAUX DE L’AUTOMNE 2020 ET DE L’HIVER 2021 

La période des examens finaux de l’automne 2020 fut une période anxiogène pour 
la population étudiante. Les examens finaux en présentiel ont causé beaucoup de 
mécontentement de la part de la communauté étudiante. L’enjeu de vie privée 
entourant l’utilisation de ProctorExam a aussi été soulevé.  

Lors de la session d’hiver 2021, les examens finaux ont pris une forme beaucoup 
plus flexible. La majorité des examens étaient exclusivement à distance et, pour les 
examens en présentiel, les personnes étudiantes pouvaient choisir d’opter pour une 
version à distance, surveillée sur ProctorExam. Pour les examens à distance, les 
étudiantes et les étudiants avaient l’option de se déplacer à l’école pour faire leurs 
examens dans un endroit calme et avec une bonne connexion internet. Cet 
méthode a semblé convenir à la majorité de la communauté en raison de sa grande 
flexibilité. 

Documentation - 

Recommandations ● Que l’AEP continue de prôner la flexibilité afin 
de s’assurer du bien être de sa communauté. 

● Que l’AEP communique mieux ses 
revendications auprès de sa communauté 
étudiante. 

 

LE MODE DE NOTATION ET LES EXAMENS DE REPRISES  

Lors de la session d’automne 2020, deux mesures extraordinaires ont été mises en 
place pour soutenir la réussite des étudiantes et des étudiants. Premièrement, des 
examens de reprise étaient possibles pour tous ceux et celles qui échouaient un 
cours. De plus, il était possible de demander le changement d’une note pour un 
cours de 3 crédits pour une mention “succès”.  

Lors de la session d’hiver 2021, la mesure pour le mode de notation a été reconduite 
afin de pouvoir diminuer la pression sur les étudiantes et les étudiants. 

Documentation - 

Recommandations Que l’AEP continue à demander la mise en place de 
toute mesure académique pouvant diminuer le 
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stress de la communauté étudiante. 

 

 6.8  GALA MÉRITAS 

L’organisation du Gala méritas pour l’année 2020-2021 a été très différente des 
dernières années en raison de la situation sanitaire. Des prix seront tout de même 
décernés aux membres du corps enseignant s’étant démarqué.e.s.  

Documentation Drive Éducation - Gala Méritas 

Recommandations ● Que l’AEP implique plus de parties prenantes 
(par exemple l’AÉCSP et les départements) dans 
l’organisation du Gala 

● Que le Gala revienne à sa forme originale en 
présentiel lorsque les conditions sanitaires le 
permettront 

 

 6.9  PLACE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE DANS LA FORMATION 

Un sondage a été effectué auprès de la communauté étudiante afin d’évaluer la 
satisfaction des étudiant.e.s par rapport à la présence actuelle de notions en 
développement durable dans les cours. Le sondage avait aussi pour objectif 
d’évaluer l’intérêt des étudiant.e.s pour que le développement durable soit abordé 
davantage durant la formation.  

Documentation Powerpoint des résultats (Drive Adjoints) 

Recommandations ● Que l’AEP adopte officiellement le rapport des 
résultats du sondage 

● Que l’AEP travaille à augmenter la présence du 
développement durable dans la formation 
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7. AFFAIRES SOCIOPOLITIQUES 

7.1 DÉVELOPPEMENT UN DISCOURS AUPRÈS DE L’OIQ EN ENVIRONNEMENT 

Cette orientation a débuté avec une consultation auprès d’une avocate de Juripop, 
pour guider les recherches.  Cette rencontre a été peu fructueuse, mais m’a permis 
de repenser l’orientation. Pour cette année certains événements ne nous ont pas 
permis d’avancer toutes les orientations et cette orientation fait partie de celles que 
nous avons laissées tomber, en cours de route. 

Documentation - 

Recommandations Faire adopter une nouvelle orientation pour le 
mandat 2021-2022, qui est plutôt accès sur 
l’enseignement dans les programmes de génie que 
sur le code de déontologie. Ajouter l’externe comme 
l’une des personnes responsables de l’orientation 
pour faire le lien avec la CRÉIQ.    
 

 

7.2 COORDONNER L’ENQUÊTE PHARE DE L’UTILE À POLYTECHNIQUE POUR 

RECUEILLIR DES DONNÉES SUR LE LOGEMENT AUPRÈS DE SES MEMBRES 

L’enquête PHARE a pris beaucoup de recul avec la pandémie. En effet, la fermeture 
des établissements a rendu les tâches bureaucratiques plus difficiles. Malgré tout, 
les ententes ont été signées avec L’UTILE et le SEP, ce qui nous a permis de lancer 
l’enquête auprès de nos membres.  L’ensemble des contrats ont été signés, et la 
campagne a été effectuée avec succès et les données devront nous être transmises 
au cours du prochain mandat. Un rapport sera effectué par l’UTILE. Un rapport 
personnalisé peut-être demandé, mais il y aura des frais supplémentaires 
dépendamment du nombre d’association qui en demande un. Par contre, les 
données de nos étudiants pour l’enquête seront nettoyées puis nous serons 
partagées. Je pense qu’un rapport ou un cours d'avis peut-être rédigé comme 
documentation pendant le prochain mandat.  Vous trouverez le document des 
données socio-démographiques de nos étudiants dans le drive, ce qui permettra de 
mieux analyser les données et savoir la situation de nos étudiants. Par la suite, un 
suivi avec l’UTILE sera nécessaire, il sont là pour aider leur membre dans la 
rédaction d’avis aussi. Un projet de construction de logements sociaux étudiants 
pourrait être une option à envisager avec l’UTILE.  
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Documentation Drive, section 7400-PHARE dans le dossier des 
affaires externes. 

Recommandations Continuer l’orientation pour le mandat 2021-2022, 
évaluer les données et continuer à renforcer nos 
liens avec l’UTILE pour faire un projet avec eux 
potentiellement.  

 

7.3 L’AVENIR DE PAS ICI, EN MATIÈRE DE CONTRÔLE DES ARMES À FEU 

Cette orientation a été parsemée d’embuche. Un mémoire a été en partie rédigé, 
mais Polysesouvient nous a dit de ne pas écrire de mémoire. Nous avons écrit et 
publié un communiqué de presse en début de mandat sur les décrets 
gouvernementaux par rapport aux armes à feu.  Un an plus tard, les libéraux ont 
beaucoup reculé sur leurs promesses. Les élections fédérales approchent, il faudra 
jouer un rôle dans les revendications. Nous avons eu quelques réunions avec 
Polysesouvient et les membres de Pas Ici pour organiser la suite. J’ai participé à la 
conférence de presse organisée par Polysesouvient près de la date de 
commémoration de Polytechnique.  

Documentation - 

Recommandations Que l’AEP continue de faire vivre le mouvement l’an 
prochain pour s’assurer que PAS ICI participe lors de 
la campagne fédérale et ensuite s’assure que la 
CRÉIQ reprennent le contrôle du mouvement. 

 

7.4 FCEG 

Il n’y a pas eu d’amélioration apparente cette année, alors que la présidente venait 
de la CREIQ, alors force est de constater que pour les questions du bilinguisme il 
n’y aura pas d’amélioration non plus l’an prochain. Pour le reste, aucune 
documentation pertinente n'a été produite cette année. Une position voulant 
admettre les sciences informatiques à la CCI alors qu’ils ne sont pas membres de 
la FCEG a été mise sur table. Il sera important de s’assurer que si cette proposition 
passe, nous puissions participer à la CCI également. Dès lors, il est encore 
d’actualité après plusieurs années de rapport de mettre en œuvre les positions 
déjà adoptées de l’AEP et de ce retirer de cette organisation.  
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Documentation - 

Recommandations Faire une AG pour quitter la FCEG 

 

7.5 UEQ 

L’UEQ représente un peu plus de 90 000 personnes de la communauté étudiante 
au  Québec. Elle avait, pour le Mandat 2020-2021, environ 30 orientations de 
travail.  Pour toutes les consulter et voir comment elles ont évolué durant l’année, 
se fier à  la documentation.  

L’UEQ n’a pas mené de campagne cette année.  La situation COVID a occupé 
beaucoup de leur temps notamment pour toutes les questions de présence sur les 
campus. 

Ils ont mené la campagne sur la santé mentale et un 60 millions a été investi en 
santé mentale aux études supérieures. De plus, le fédérale a aussi fait un transfert 
au Québec pour les étudiants et l’UEQ continue ses pressions pour que le 
gouvernement provincial investisse ces sommes en AFE. 

L’an prochain, l’UEQ mènera une enquête sur le Financement et l’endettement  
étudiant à l’automne.  

La charge de travail requise par la lecture des documents avant les instances de  
l’UEQ peut-être très grande, il faut donc se préparer en conséquence. D’ailleurs, il  
est recommandé d’envoyer un maximum de personnes aux instances afin que le 
suivi  des dossiers soit plus facile à faire.  

L’UEQ est très présente pour ses membres, alors il ne faut pas hésiter à leur  
demander de l’aide quant à nos dossiers locaux. 
 

Documentation Drive 

Recommandations ● Pourvoir le poste d’adjoint.e à l’externe le plus 
rapidement  possible pour assister durant les 
instances et aider à lire la  documentation.  

● Prévoir les communications pour l’enquête sur 
le  Financement étudiant pour ne pas interférer 
avec  d’autres campagnes de communication. 

 



 

 

31 

 

7.6 CRÉIQ 

Malheureusement, le non-travail de la Vice-présidence académique de la CRÉIQ 
fait  que le dossier de la charge de travail n’avance pas. Il faudra s’assurer, l’an 
prochain,  que le dossier arrive à terme. En théorie, la  campagne de 
communications sera développée durant l’été et l’enquête prendra  place à 
l’automne, mais ils continuent de le reporter, notamment en raison de la pandémie. 
Pourtant, la charge de travail a augmenté pendant cette période, dès lors une 
section sur l’enseignement à distance et les méthodes d’évaluation alternatives 
pourrait être ajouter au sondage. Cela permettrait d’avoir un portrait de la charge 
de travail lors d’une session d’enseignement à distance.Il faudra s’assurer que 
l'enquête soit plus rigoureuse que leurs sondages sur l’enseignement à distance. La 
vp académique a démissionné à mi-mandat et a réalisé une enquête médiocre sur 
l’enseignement à distance. L’enquête n’a pas été terminée et n’a pas servi à grand-
chose malgré le fait que les associations en avaient fait leur priorité. Avec un 
exécutif réduit, il était difficile de faire avancer quelconque dossier. Leur interne a 
fait un appel pour l’entièreté du mandat avec chacune de leur association membre, 
ce qui est très peu et c’est une demande qui avait été effectuée en début de 
mandat, mais qui n’a pas été appliquée.  Une groupes de travail sur les réalités 
autochtones en génie a été créé ce qui est une très belle initiative de la CrÉiQ et 
comme des gens des associations y participent, le groupe a plus de pertinence.  Les 
finances se sont bien portées cette année avec le VP finance, mais il n'y a pas de 
candidat pour le mandat prochain,  ce qui est très problématique, car la 
restructuration des finances et la santé des finances de l’organisation vont bien 
depuis deux ans. Alors, un poste vacant au finance pourrait affecter grandement 
les améliorations faites depuis ces deux dernières années. 

 

Documentation - 

Recommandations ● Que l’externe de l’AEP se fasse élire sur le CA.  
● Que l’AEP continue de pousser des dossiers à la 

CRIEQ pour que l’organisation soit plus 
rigoureuse. 
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7.7 ARRÊTONS GNL 

L’AEP a joint la campagne après la remise de notre document au BAPE. Nous avons 
tout d'abord répondu à l’appel du MAGE-UQAC qui demandait l’aide des autres 
associations étudiantes pour s’opposer au projet GNL. Nous avons donc rédigé un 
document pour témoigner de notre désaccord envers le projet au BAPE. Par la 
suite, nous nous sommes joints à la coalition d’associations étudiantes Arrêtons 
GNL. De nombreuses rencontres ont eu lieu pour organiser la suite des actions.  
Nous avons ensuite participé à l’envoi de lettre au député pour leur demander de 
s’opposer officiellement au projet GNL Québec. Nous avons donc rédigé des lettres 
et demandé des rencontres à deux députées libérales, sans grande réponse, mais 
les libéraux ont tout de même fini par se positionner contre. Nous avons aussi 
effectué une recherche avec l’externe du REMDUS pour identifier les députés qui 
seraient disposés à ce positionnement ouvertement contre et avons mis ses 
informations dans le drive de la coalition. Pour la suite, il reste quelques 
mobilisations à organiser pour pousser la CAQ à être contre le projet aussi.  

Documentation Court mémoire du BAPE- drive 7600 

Recommandations Continuer à s’impliquer dans la coalition et à se 
mobiliser contre le projet 

 


